

Bajo presión, activos de bancos medianos: Fitch

Alejandro Alegría | sábado, 16 sep 2017 19:35



La calificadora sacó a la luz la presión en la que se encuentran bancos como BanRegio, BanBajío, Banco Multiva o Interacciones.

Ciudad de México. La agencia calificadora Fitch prevé que la inflación alta, el aumento de las tasas de interés por parte del Banco de México (BdeM), así como la incertidumbre de la renegociación del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), presionen la calidad de activos de los bancos medianos que operan en el país.

En un reporte, la agencia señaló que si bien en los últimos cuatro años el desempeño financiero de instituciones bancarias como BanRegio, BanBajío, Banco Multiva o Interacciones, se ha fortalecido moderadamente, dichos factores causarán presiones en la calidad de activos.

Sin embargo, remarcó que la cartera de consumo y la concentración en segmentos sensibles, como las pequeñas y medianas empresas, municipios y estados, también pueden afectar.

La calificadora destacó que a pesar del ajuste por castigos, al segundo trimestre de 2017, la tasa de deterioro reportó su mejor nivel en los últimos 5 años (1.6 por ciento). Ante estos resultados, Fitch consideró que estos bancos han mejorado su morosidad pese al crecimiento acelerado, pues el sector bancario en su conjunto muestra un 4.1 por ciento originado “por su enfoque mayoritario en empresas y la baja participación de créditos al consumo”.

La agencia dijo que las tasas de interés altas en México también afectarán ligeramente la rentabilidad de los bancos medianos, aunque de manera gradual se reducirían los márgenes de interés.

Fitch indicó que las carteras de crédito de este tipo de instituciones bancarias aumentaron 16.7 por ciento de junio de 2016 a junio de 2017, por “su apetito de riesgo mayor y especialización en sectores amplios”. Mientras que en el segundo trimestre de 2017, su participación de mercado pasó de 11.5 por ciento en términos de créditos frente a 9.4 por ciento en enero de 2013.

Sin embargo, consideró que, por su perfil de negocios, el desafío que prevalece para los bancos medianos es el fondeo y el manejo de la liquidez, pues sus fuentes —como depósitos de clientes institucionales, fondeo interbancario o emisiones de deuda— “siguen concentradas y son sensibles a las condiciones del mercado.”